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Emaús Internacional 

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de los días 1 y 2 de julio de 2008 en San Sebastián (España) 
 

Participantes: Jean Rousseau (presidente), Patrick Atohoun (vicepresidente segundo), Daniel Schneeberger (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini 

(secretario), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria). 

Ausente: Birgitta Göranson Iliste (vicepresidenta primera). 

SIE: Alain Fontaine, Jacqueline Hocquet, Brigitte Mary, Stéphane Melchiorri.  

Intérpretes: Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Sarah Waller, Abel Burgos, Maura Pollin. 

 

ORDEN DEL 

DÍA 
DEBATE DECISIONES REFERENTES 

1. Administración 

y finanzas 

1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas 

 

  

 Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de los días 26 y 27 de mayo de 2008 

La última acta se envió poco tiempo antes de esta reunión, debido especialmente al 

traslado a la nueva sede y a los primeros cambios que se han producido en la plantilla 

de la SIE. A este respecto, Jean Rousseau señala que de aquí al próximo Comité 

Ejecutivo debe solucionarse esta cuestión y respetar la planificación invertida que se 

aprobó en su momento. Los miembros del Comité Ejecutivo deben recibir el orden del día 

y el acta de la reunión anterior al menos cinco días antes de la reunión. Para ello, los 

propios miembros del Comité deben enviar cuanto antes sus propuestas para el orden 

del día, y quienes estén encargados de validar el acta deben responder rápidamente. 

Se aprueba el acta por 

unanimidad, sin realizar 

modificaciones. 

 

 Decisiones pendientes de aplicación 

 Seguimiento de los contactos establecidos por los grupos africanos con grupos 

europeos a raíz de la Asamblea General de Sarajevo. 

 Región América: casos de Colombia y Chile. 

 España: preparación de la visita conjunta de Jean Rousseau y Javier Pradini. 

  

  Presupuestos de seguimiento y evaluación de las acciones de solidaridad. Se incluye en el orden del día 

del próximo Comité Ejecutivo. 

 

  Estudio sobre el porcentaje que debe aplicarse por gastos de gestión a las 

transferencias de solidaridad entre grupos. 

Se incluye en el orden del día 

del próximo Comité Ejecutivo. 

Jean Rousseau 

/ Daniel 

Schneeberger / 

Latifa Spitz 

  Documento sobre las alianzas. 

 

Se incluye en el orden del día 

del próximo Comité Ejecutivo. 

Birgitta 

Göranson / 

Alain Fontaine 
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  Estatus de las personas implicadas en el movimiento: antes de comenzar la 

evaluación general en todo el movimiento, probar en algunos grupos el cuestionario 

aprobado por el Consejo de Administración de abril. 

  

 Encuesta sobre las actas: ya se ha enviado el cuestionario, pero por el momento se 

han recibido pocas respuestas. 

Recordar a las secretarías 

regionales y enviarlo a quien no 

lo ha recibido. 

 

 Delegación del presidente en el delegado general 

Hasta ahora no se había formalizado esta delegación. Cuando se estaba redactando el 

reglamento interno, nuestra abogada destacó la necesidad de que existiese un 

documento escrito que precisara el alcance exacto de esta delegación. Tanto para el 

presidente como para el delegado general, es muy importante que exista este 

documento, no solo para el funcionamiento interno, sino, y sobre todo, de cara al 

exterior, ya que permitiría aclarar cualquier litigio que pudiera producirse. Así pues, se 

presenta al Comité Ejecutivo una propuesta de delegación, que ha sido redactada con la 

colaboración de nuestra abogada. 

 

El Comité Ejecutivo aprueba el 

documento presentado, con una 

ligera modificación (véase la 

delegación firmada en el 

anexo 1).  

 

 Calendario  

 

Consejo Mundial de Acción Política y Solidaridad Internacional (CMAPSI) 

La fecha y el lugar de celebración del CMAPSI se decidirán en el próximo Comité 

Ejecutivo, en función de las propuestas que presente Emaús África. Las fechas que 

propone el Comité Ejecutivo son entre el 11 y el 14 de febrero de 2009. 

Consejo de Administración 

La región Asia presentará una propuesta sobre el lugar y la fecha, teniendo en cuenta 

las temperaturas de esa época del año y los trámites necesarios para obtener los 

visados. Si es necesario, la reunión podría celebrarse en Angers. El Comité Ejecutivo 

propone celebrar el próximo Consejo de Administración entre el 20 de abril y el 2 de 

mayo de 2009. 

Por otro lado, se acuerda examinar las 39 áreas de trabajo para ver si algunas de ellas 

podrían tratarse en una consulta por correspondencia, de forma que en la reunión del 

Consejo de Administración pueda haber más tiempo para abordar otras cuestiones. 

Javier propone presentar en el próximo Comité Ejecutivo un método participativo para el 

Consejo de Administración de 2009. 

Próximas reuniones del Comité Ejecutivo hasta junio de 2009 

- Se recuerda que la inauguración de la nueva sede es el 26 de septiembre de 

2008 

 

 

Enviar a Emaús África los 

elementos que hay que tener en 

cuenta para organizar un 

Consejo Mundial. 

 

 

Se incluye en el orden del día 

del próximo Comité Ejecutivo. 

 

 

 

 

 

 

 

Comprobar si las fechas vienen 

bien a Birgitta. 

 



   

 

Emaús Internacional – Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de los días 1 y 2 de julio de 2008 – Traducción externa Página 3 de 33 

- 8 y 9 de enero de 2009 

- 5 y 6 de marzo 

- Finales de mayo/principios de junio  

Encuentro de secretarías regionales: viernes 5 de diciembre de 2008 (aprovechando 

la reunión del 4 de diciembre, en la que habrá delegados de todas las regiones). 

Otras fechas  
- Verificar el calendario con respecto al de Emaús Francia 

- 22 de enero: aniversario de la muerte del Abbé Pierre 

- Inauguración de la red de distribución de agua potable de Nokué 

 Periodos de vacaciones 

 

 

Los miembros del Comité 

Ejecutivo enviarán a la SIE las 

fechas de sus vacaciones. La SIE 

enviará un calendario con los 

empleados que estarán presentes 

en cada momento y las personas 

a las que hay que contactar 

durante las vacaciones de los 

distintos empleados. 

 

 2. Cuestiones de personal 

La plantilla de la Secretaría Internacional de Emaús se reunió el 25 de junio para 

abordar diversas cuestiones relativas al funcionamiento y a la organización de la 

Secretaría. Las actas de esta reunión se presentarán próximamente a los miembros del 

Comité Ejecutivo. 

 

  

 3. Contabilidad y finanzas 

Presupuesto de “estructura y vida del movimiento”: comparación entre lo 

previsto y lo realizado a 30 de junio 

Estamos un poco por debajo de las previsiones para los gastos de personal, formación y 

gastos generales y un poco por encima para los gastos previstos para las reuniones.  Sin 

embargo, ya se han celebrado el consejo mundial de febrero y el Consejo de 

Administración de abril. Hay que tener en cuenta que, aunque Emaús Roanne se haya 

responsabilizado de una parte de los gastos, no ha pagado directamente sino que ha 

enviado dinero para que Emaús Internacional se encargara de los pagos. Las regiones 

todavía no se han manifestado sobre las compensaciones a los grupos de delegados. Ya 

casi se han alcanzado las previsiones para las responsabilidades que tenemos como 

legatario universal del Abbé Pierre. El hecho se haber superado ampliamente las 

Para cubrir los gastos de 

transporte del funeral de Franco 

Bettoli, hay que considerar la 

utilización de ingresos 

excepcionales o de las reservas. 
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previsiones para los gastos de reunión, visitas y otras representaciones se debe al viaje 

a EE. UU., a varios aniversarios de grupos y a la sepultura de Franco Bettoli.  

 Hay también ingresos previstos pero que todavía no hemos recibido ya que Emaús 

Internacional no los ha facturado: la contribución de Emaús Francia y de la Fundación 

Abbé Pierre para el salario y las cotizaciones sociales de Laurent Desmard 

 

Jean Rousseau pide que estos 

gastos se facturen por semestre, 

para evitar dificultades a finales 

de año. 

 

 Presupuesto de “compromisos políticos y solidarios” hasta el 30 de mayo 

Muy pocos gastos hasta hoy en los proyectos y fondos regionales de solidaridad, ya que 

los convenios están en curso (se transferirán 150 000 € el próximo mes). Para Nokué, la 

factura de la perforación y de la red de distribución correspondiente de unos 50 000 € 

está pendiente de pago. 

Los ingresos son superiores a lo previsto ya que incluyen: 

 Ingresos previstos para financiar el presupuesto para 2008 según lo dispuesto por el 

Consejo de Administración de 2007. Los remanentes de 2006 y 2007 que no se 

habían gastado y que, por lo tanto, se habían incluido en las cuentas de reservas. Por 

ejemplo: unos 85 000 € de reservas entre 2005 y 2007 para la plataforma de 

contenedores, un remanente en el programa migrantes, al que se suma una donación 

imprevista de Emaús Montbéliard para las acciones políticas y solidarias.   

Jean Rousseau constata que las previsiones para los compromisos políticos son 

elevadas. Si tenemos una diferencia de ingresos o de gastos no realizados, a finales de 

año habrá que considerar un pequeño fondo de operaciones para 2009 y redistribuir una 

parte importante en la primera línea del presupuesto, es decir, en los proyectos de 

solidaridad. 

  

 Solicitud de exoneración de cuotas de Emaús Saint-Albans: 

Esta comunidad ha enviado una carta explicando que han sufrido pérdidas en el 

ejercicio de 2007. 

Patrick Atohoun llama la atención sobre las consecuencias negativas que podría tener 

la exoneración de cuotas a grupos europeos frente a los grupos africanos. 

El Comité Ejecutivo decide 

conceder a St-Albans una 

exención temporal del pago de 

su cuota para el ejercicio 

solicitado, bajo dos condiciones: 

esta decisión deberá contar con 

el acuerdo del presidente de 

Emaús Reino Unido, del 

delegado nacional y de Charlie 

Jordan (consejero británico), y 

se pedirá al grupo que el 

próximo ejercicio hagan una 

aportación adicional en caso de 
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que vuelvan a una situación 

económica favorable.  

 

El Comité Ejecutivo aprovecha 

esta ocasión para precisar a 

todos los grupos miembros de 

Emaús Internacional que las 

cuotas forman parte integrante 

del presupuesto anual de 

funcionamiento y no constituyen 

una variable de ajuste al final del 

ejercicio. 

 Cuotas 

El Consejo de Administración ha solicitado que el Comité Ejecutivo apruebe las 

propuestas de las regiones para el pago de las cuotas atrasadas o de las deudas de los 

grupos. Daniel Schneeberger y los consejeros europeos se han puesto en contacto con 

los grupos afectados para mostrarles su disponibilidad para avanzar en este asunto, pero 

hasta hoy no ha habido respuesta. Sin duda, sería necesario analizar las respuestas de 

los grupos para decidir el procedimiento a seguir. 

Los consejeros de América han enviado una carta a todos los grupos que tienen deudas. 

Algunos ya han pagado su deuda. Los grupos tienen hasta el próximo CR de noviembre 

para pagar las cantidades debidas a Emaús Internacional y a la región sin ser 

sancionados. 

 

 

  

 4. Venta de Alfortville y sede conjunta 

Estas son las principales cuestiones abordadas en la Asamblea General de la Sociedad 

Civil Inmobiliaria de la sede conjunta, en la que participó Emaús Internacional:  

- Se aprobaron las cuentas y el reglamento interno. 

- Falta dinero para las compras. Por tanto, habrá que buscar financiación, 

teniendo en cuenta, además, que se ha superado mucho el presupuesto para las 

obras (casi 200 000 euros de más). 

- No siempre se han seguido correctamente los procedimientos administrativos; a 

veces han existido acuerdos informales; no se han hecho algunos presupuestos y 

en ocasiones no se han modificado los contratos originales. Por el momento no 

hay problema, pero podrían surgir dificultades en caso de litigio. 
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- Las obras no están terminadas: faltan sobre todo los acabados y la protección de 

la fachada; no se han respetado los procedimientos establecidos: debería haber 

habido una recepción provisional de las obras, en presencia de todas las 

empresas que han intervenido. La recepción definitiva será la próxima semana. 

Habrá que estudiar si se imponen sanciones. 

 5. Donaciones y legados  
Véase el área de trabajo 10. 

  

 6. San Agustín y cuestiones de propiedad inmobiliaria 

 

  

 7. Compensaciones a los grupos de los delegados / dietas en general 

 

Las personas a las que se propuso formar parte del comité encargado de las 

compensaciones han aceptado participar en él. 

Se ha enviado una carta a todas las regiones para que indiquen el nombre de los 

beneficiarios, así como otros datos que serán de utilidad para que el comité pueda 

examinar las distintas situaciones (cantidad de tiempo que se dedica a Emaús 

Internacional, remuneración, etc.). Por el momento no ha respondido ninguna región, 

excepto Luis Tenderini, que ha solicitado un primer pago, pero para ello necesitamos 

recibir los datos que se pidieron en la carta. Se recuerda la importancia de que la lista 

sea elaborada y aprobada por la región y por las organizaciones nacionales 

correspondientes. 

 

Javier Pradini señala que su grupo ha decidido calcular el tiempo y el presupuesto que 

supone su mandato como delegado, para reflejarlo en su contabilidad y conocer la 

aportación voluntaria que hacen al movimiento. Emaús San Sebastián renunciará a 

percibir la compensación siempre que no se detecten abusos por parte de otros 

miembros del Consejo de Administración, tanto en las solicitudes como en el propio 

uso de la compensación, es decir: que los grupos que puedan renunciar, renuncien, y 

que en las solicitudes se reflejen los costes reales. 

 

Patrick Atohoun expresa el malestar que ha provocado la recepción de esta carta en la 

región África. En su origen, las compensaciones se entendían como un apoyo al 

funcionamiento del grupo al que pertenece el delegado, no únicamente como una 

compensación al propio delegado. La región África va a preparar un documento de 

reflexión para las próximas reuniones del Comité Ejecutivo y del Consejo de 

Administración, en el que expondrá su postura sobre esta cuestión. Para ellos, el 
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espíritu de esta compensación debe ser la solidaridad y la transparencia, y no puede 

convertirse en una humillación. 

 

Stéphane Melchiorri señala que la propuesta de otorgar las compensaciones a todos los 

delegados pone en tela de juicio el concepto de compensación como apoyo a los grupos 

del Sur, y la consecuencia de ello es que las compensaciones para los grupos del Sur 

serán ridículas. 

 

Kousalya Seethapathy explica que solo recibe una remuneración por proyectos, con lo 

que, si no puede trabajar en un proyecto determinado, no percibe ningún salario. Esto 

supone una gran dificultad teniendo en cuenta su situación familiar. 

 

Jean Rousseau insiste en que el Consejo de Administración tomó una decisión clara 

sobre esta cuestión, y aprobó por mayoría otorgar las compensaciones a todos los 

delegados. Así pues, por lo menos hay que intentar aplicar esa decisión. Si no se envían 

las solicitudes, no podrán pagarse las compensaciones, con lo que estaremos perdiendo 

el tiempo. Además, en el próximo Consejo de Administración no podríamos decir a los 

consejeros que la decisión que tomaron no funciona, sin siquiera haber intentado 

aplicarla. Si efectivamente hay algún problema, hay que constatarlo y argumentarlo 

oficialmente, ya que, de lo contrario, no tendría credibilidad. 

2. Vida del 

movimiento y 

cuestiones 

estatutarias 

8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de 

las regiones (distribución, prioridades, recursos) 

No ha habido tiempo para estudiar la metodología para la consulta, como se acordó en 

el Comité Ejecutivo de mayo. 

Javier Pradini se encargará de 

aquí al 13 de julio. 

 

 

 9. Alianzas y colaboraciones internacionales (incluidas las relaciones con la DG 

Desarrollo de la UE) 

Solicitud del CETIM 
Se ha abandonado la idea de que Emaús Internacional presentase en Francia una 

solicitud de financiación para la asociación suiza CETIM (con la que Emaús 

Internacional ya había colaborado para el manual sobre la auditoría de la deuda 

externa). En cambio, en la reunión con el CETIM se contemplaron otras tres 

posibilidades de colaboración: apoyar económicamente la elaboración de los manuales 

sobre los derechos fundamentales; ofrecer el apoyo de Emaús Internacional para hacer 

más pedagógicos estos manuales, mediante la colaboración entre un grupo de expertos 

en estos derechos fundamentales y representantes de grupos Emaús de las distintas 

regiones, de forma que se consiga un recurso más adaptado a las personas que trabajan 

El Comité Ejecutivo aprueba 

conceder una financiación de 

15 000 euros, repartidos en tres 

años, procedentes de los fondos 

propios de Emaús Internacional. 

De ellos, 5000 euros se 

dedicarán al manual en cuestión. 
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en el movimiento Emaús; comenzar a trabajar en 2009 sobre el derecho a la salud, con 

un manual especialmente adaptado a Emaús. Emaús Internacional figuraría en estos 

manuales como patrocinador oficial del CETIM.  

El objetivo sería que todas las organizaciones puedan conocer las principales 

convenciones internacionales y apoyarse en ellas para su trabajo, dar algunos ejemplos 

de movilizaciones y luchas destacables que se desarrollan en todo el mundo, y ofrecer 

una lista de las redes internacionales existentes. 

 10. Vida y fundamentos del movimiento, herencia y responsabilidades como legatario 

universal / 14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre 

 

Coordinación entre Emaús Internacional, Emaús Francia, la Fundación Abbé 

Pierre (FAP) y la Asociación Emaús París 
En la reunión celebrada el 10 de junio se abordaron principalmente los siguientes 

puntos: 

 

Caso Tajan/Ménétrier: continúan las acciones judiciales. 

 

Casa de Esteville: la Asociación Emaús de París va a contratar a una persona para 

diseñar el proyecto, que se basará en tres aspectos: recepción de los visitantes, 

presentación del movimiento Emaús y del trabajo del Abbé Pierre e inserción de 

jóvenes en dificultad.  

 

Carta a todos los grupos Emaús sobre la nueva misión de Laurent Desmard: todos se 

mostraron de acuerdo con el contendido de la carta, pero aún falta la firma del delegado 

general de la FAP. 

 

Donaciones y legados:  

 Ante sus nuevas responsabilidades como legatario universal del Abbé Pierre, Emaús 

Internacional pensó que sería positivo entrar en contacto con las grandes 

organizaciones que se ocupan de estas cuestiones en Francia. En la última reunión, 

celebrada en marzo, se decidió recopilar todos los documentos de los que disponían 

unos y otros para ponerlos al día. Sin embargo, a pesar de la insistencia de Emaús 

Internacional, no se han mostrado los documentos ni antes ni durante la reunión. La 

FAP considera la situación actual como satisfactoria; la Asociación Emaús de París 

también; Emaús Francia ha declarado que no tiene intención de solicitar donaciones 

al público en general, si bien considera que sería útil una actualización; Emaús 
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Internacional insiste en que es importante proceder a esa actualización. Así pues, la 

cuestión sigue estando al orden del día… 

 En la reunión anterior se llegó a un acuerdo para enviar una carta común a los 

notarios de Francia explicándoles los distintos componentes del movimiento y sus 

distintos tipos de actuaciones. Emaús Internacional se comprometió a redactar un 

borrador, que se envió con suficiente antelación. Sobre esta cuestión, el diálogo 

también fue complicado, ya que la FAP no estaba de acuerdo en enviar esta carta 

común. Emaús Internacional debe reflexionar sobre cuál debe ser su estrategia para 

dejar claras estas cuestiones, por ejemplo cuando se produzca algún incidente sobre 

una determinada donación. 

La próxima reunión será en septiembre. 

 11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías 

Visita a los miembros a prueba de Togo 
Jean Rousseau ha redactado un informe que está a la espera de recibir los eventuales 

comentarios del resto de participantes en la visita para ser enviado a todos los 

miembros del Comité Ejecutivo, como se decidió en la reunión de mayo. Patrick Atohoun 

pide que se señale en el informe que la creación de grupos Emaús en África debe partir 

de los africanos, sin copiar lo que se hace en Europa. 

  

 Grupos Emaús franceses que no son miembros de Emaús Internacional 

Javier Pradini señala que la decisión del Comité Ejecutivo de mayo hace referencia a 

una cuota del 5‰ de los “gastos de la estructura central” (la sede) para las estructuras 

de inserción francesas y otras situaciones similares en otros países. Sin embargo, el 

reglamento interno habla de “presupuesto de funcionamiento” sin ninguna otra 

precisión, por lo que pide que se aclare este punto. 

 

A este respecto, se ofrecen dos ejemplos: la Fundación Abbé Pierre, cuyo presupuesto 

de funcionamiento de la sede central es de 5 millones de euros, mientras que su 

presupuesto de funcionamiento total es de 10 millones de euros; y la Asociación Emaús 

de París, que gestiona unas 40 estructuras y centros de acogida, con un total de 400 

empleados: si se aplicara el 5‰ a su presupuesto de funcionamiento global (que 

incluye una parte importante de subvenciones públicas), la cuota que tendrían que 

pagar a Emaús Internacional sería de 150 000 euros; de ahí la conveniencia de precisar 

“estructura central”. 

 

Este aspecto debería aclararse en 

el nuevo reglamento interno que 

se elaborará en el marco de la 

adaptación necesaria para el 

reconocimiento de utilidad 

pública. 

 

 12. Estructuración y contratos con regiones y naciones  
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 13. Reconocimiento de utilidad pública 

Tras el Comité Ejecutivo de mayo, Jean Rousseau y Brigitte Mary se reunieron con los 

otros referentes de esta área para acordar los ejes de trabajo, las prioridades y las 

excepciones que podrían pedirse al Ministerio del Interior francés. Brigitte ha 

preparado un cuadro sinóptico (con el modelo de estatutos del Ministerio y los estatutos 

y el reglamento interno actuales de Emaús Internacional) que habrá que ir completando 

para llevar a cabo la distribución necesaria entre los estatutos y el reglamento interno. 

Frédérique Weixler va a trabajar en esta cuestión durante el verano y nos enviará sus 

conclusiones para que demos nuestra aprobación. 

El objetivo es no tener que modificar los estatutos, para lo cual habrá que definir una 

serie de puntos sobre los que pediríamos una excepción al Ministerio, como, por 

ejemplo, el hecho de poder celebrar la Asamblea General cada cuatro años. Cuando 

todo esté listo pediremos cita en el Ministerio para reunirnos de nuevo con las personas 

con las que ya habíamos entrado en contacto en 2007.  

 

Seguramente se pueda volver a 

informar sobre esta cuestión en 

el Comité Ejecutivo de 

septiembre, si para entonces ya 

está lista la versión de los 

estatutos que hay que presentar 

al Ministerio, así como el 

documento con las excepciones. 

 

 15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y Emaús  
 

Javier Pradini quedó encargado de buscar contactos en España que pudieran hacer un 

trabajo profesional pero de forma gratuita o con un cierto “descuento”. Ya ha 

encontrado un contacto, pero tiene que volver a llamarle. 

 

Javier Pradini volverá a llamar a 

este contacto para obtener una 

respuesta lo antes posible.  

 

Actualidad de 

las regiones 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

África 

 

Los miembros del Comité Ejecutivo informan sobre los aspectos más importantes de la 

actualidad de cada una de las regiones. 

 

Reunión telefónica con las secretarías regionales  
Patrick Atohoun llama la atención a la Secretaría Internacional sobre el contenido de 

los reuniones telefónicas con las secretarías regionales. En su opinión, debería incluirse 

más información sobre los asuntos que están tratando las distintas secciones de la SIE y 

sobre el seguimiento de esos asuntos junto con las regiones. Asimismo, las reuniones 

deberían servir para que cada secretaría regional informe sobre su región, para conocer 

mejor el funcionamiento de las distintas regiones. 

Por otro lado, se recuerda que los delegados pueden participar en estas reuniones si lo 

desean. 

 
 

17. Contacto con la región África 
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- Ateliers du Bocage: Se recuerda que una reunión está prevista entre la región África, 

EI y los Ateliers du Bocage el 4 de julio. 

- Visita a Togo: Se aprueba el informe del presidente, Patrick Atohoun sugiere subrayar 

que quedan muchos esfuerzos que hacer en los grupos para conseguir su adhesión. 

- El próximo Consejo Regional tendrá lugar en diciembre de 2008, todavía hay que 

confirmar la fecha. 

 

 
   

América 18. Contacto con la región América 

Visita a los grupos de Perú  
Luis Tenderini ha visitado a todos los grupos de Perú, salvo Trujillo. Por otro lado, el 

presidente de la FEP ha elaborado un informe sobre los grupos que utilizan el nombre 

de Emaús sin ser miembros del movimiento. El informe está disponible en la SIE.  

 

  

 Emaús San Agustín  
Los compañeros de San Agustín han hablado con Luis Tenderini y están dispuestos a 

celebrar la reunión con Javier Pradini.  

Jean Rousseau recuerda que Emaús Internacional envió una carta después del último 

Comité Ejecutivo. En este sentido, pregunta si hay novedades sobre el compromiso de 

firmar los dos contratos y si se han recibido todos los documentos solicitados por 

Emaús Internacional. Según Juan Espejo, Carlos Alberto Flores, el nuevo presidente de 

San Agustín, había prometido que enviaría todos los documentos. 

 

  

 Cristiania 

Al parecer, la asociación ha pedido ser dada de baja de Emaús Perú y de Emaús 

Internacional. Cristiania está teniendo dificultades internas, y hay un juicio abierto 

entre dos fracciones de la asociación. Existe una gran preocupación en cuanto a la 

ingerencia de Svalene (Noruega) en esta decisión. Habrá que esperar a recibir la carta 

oficial y, a continuación, llevar a cabo una investigación más profunda sobre los 

verdaderos motivos de esta dimisión. 

  

 Argentina 

Tras el compromiso adquirido en la reunión celebrada en Alfortville el pasado 21 de 

abril, Jacinto Anzorena, de Emaús Buenos Aires, envió a mediados de junio el proyecto 

de adaptación de los estatutos de la FAE para que sea examinado por Emaús 

Internacional.  
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 Colombia 

Cali: hay un grupo de personas que desean recuperar la comunidad de Emaús en Cali. 

Tras la visita que realizaron en mayo, los consejeros están esperando a que la delegada 

nacional, Gloria Zuloaga, les envíe un plan de trabajo para ello. Sin embargo, la Junta 

se plantea si es conveniente recuperar este grupo o cerrarlo. En cualquier caso, los 

terrenos y el edificio fueron adquiridos con fondos de Emaús Internacional, por lo que 

habrá que seguir de cerca esta cuestión. 

 

Buenaventura: Flavio Veronesi y Gloria Zuloaga informaron a la Junta de que la 

venta del local del centro de la ciudad está cerca de cerrarse, con todas las condiciones 

legales. Juan Espejo les recordó que gran parte de este dinero pertenecía a Emaús 

Internacional, y que debían informarnos sobre las condiciones y el importe de la venta. 

Luis Tenderini está a la espera de la respuesta de Flavio a una carta que le envió. La 

venta de este local significaría el final definitivo de la actividad de Emaús en 

Buenaventura, ya que, según Flavio, no hay ninguna otra posibilidad.  

 

Esto significaría que Colombia pasaría de tener 3 miembros de Emaús Internacional a 

tan solo 2 o incluso 1, con lo que perdería su representación nacional en el Consejo 

Regional de Emaús América. Teniendo en cuenta que Bolivia y Chile ya han perdido 

su representación nacional, el Consejo Regional se quedaría con tan solo 4 países 

representados. 

  

  

 Las Urracas Emaús Chile 

La comunidad Emaús de Concepción fue objeto de un registro policial a principios de 

junio, en relación con el apoyo de la comunidad e una organización mapuche. Emaús 

América constata que varios gobernantes de la región que estaban considerados como 

buenos demócratas han cambiado radicalmente tras su acceso al poder, como en el caso 

de Chile y Bolivia, y ejercen una represión sutil frente a las organizaciones de base. La 

región desea analizar en profundidad la significación de estas intervenciones militares o 

policiales en las organizaciones de base.  

 

La Junta y los grupos de América Latina han decidido unánimemente apoyar a Las 

Urracas; aún falta la opinión de los grupos de América del Norte. La Junta considera 

que el Comité Ejecutivo debería expresar su solidaridad con Las Urracas Emaús 

Concepción. 

 

 

Ante próxima visita de Javier 

Pradini a Chile, Jean Rousseau 

sugiere que Emaús Internacional 

prepare con antelación una lista 

de las cuestiones que deben 

abordarse en esta visita: 

 El tipo de participación 

general de Emaús Chile en la 

vida de la región. 

 Su participación actual y el 

significado de su pertenencia 

al movimiento Emaús. 
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Stéphane Melchiorri indica que llamó por teléfono a Las Urracas en cuanto conoció la 

noticia a través de Javier Pradini, y Las Urracas señalaron que por el momento no era 

necesario enviar nuestro apoyo. 

 

Javier Pradini señala que, por la información que ha encontrado sobre los mapuches en 

general y sobre la organización en cuestión, deberíamos ser muy prudentes a la hora de 

dar nuestro apoyo a Las Urracas, más allá de una postura general de apoyo a la 

población mapuche o indígena; debemos conocer con exactitud los hechos que se han 

producido, el apoyo necesario, las relaciones que hayan podido existir, las líneas que 

defiende la organización mapuche en cuestión y la existencia de vínculos entre esta y 

otras organizaciones mapuches, ya que puede haber aspectos complejos que nos 

escapan a primera vista.  

 

 Brasil 
Luis Tenderini y Juan Espejo participaron el pasado mes de junio en la Asamblea 

General de Emaús Brasil, en representación de la Junta Ejecutiva regional, que había 

sido invitada a esta reunión. Los dos consejeros intentaron reorientar las decisiones que 

ha tomado Emaús Brasil en los últimos años. En esta asamblea, que se celebra una 

única vez al año debido a las distancias y al coste de los viajes, se eligió una nueva 

Junta Directiva nacional, compuesta por tres grupos miembros de pleno derecho de 

Emaús Internacional. Los otros nueve grupos de Brasil van a presentar su solicitud para 

entrar en periodo de prueba. 

 

El grupo elegido para acoger la Asamblea Mundial de 2011 será casi con toda 

seguridad el de Recife. De aquí a enero de 2009 prepararán un dosier con todas las 

condiciones necesarias para la celebración de esta asamblea. 

 

Por otro lado, cabe destacar la gran influencia y la ingerencia del padre Henri Le 

Boursicaud en la mayor parte de los grupos brasileños. En efecto, Brasil es un país muy 

espiritual, por lo que los grupos Emaús son fácilmente moldeables en este sentido. Los 

grupos brasileños tienen una visión muy especial sobre el movimiento Emaús. La Junta 

considera que el trabajo de Henri Le Boursicaud no es positivo, por lo que ha decidido 

seguir de cerca a los grupos brasileños y prestarles un mayor apoyo.  

 

Patrick Atohoun agrega que Henri Le Boursicaud acaba de pasar dos semanas en 

Benín, donde ha visitado a varios grupos, ninguno de ellos miembro de Emaús 
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Internacional. Emaús África también está preocupada por esta cuestión.  

   

 Encuentro de responsables de Emaús América  
A finales de agosto se celebrarán dos tipos encuentros (de traperías y de acción social), 

en Temuco para la zona del Pacífico y en Montevideo para la zona del Atlántico. Por 

supuesto, tanto el presidente de Emaús Internacional como todos los miembros del 

Comité Ejecutivo están invitados a participar (la invitación oficial se enviará la 

próxima semana).   

El Consejo Regional y la Junta pretenden crear nuevos grupos, pero sobre unas bases 

completamente distintas a las que conocemos actualmente.   

  

Asia 

 

19. Contacto con la región Asia 

Conflicto entre VCDS y la fábrica de machacado de piedras Blue Metals 

Al parecer, la fábrica ha pagado sobornos y ha utilizado a un partido político; se ha 

nombrado a un nuevo juez que ha cambiado las reglas del juego y ha emitido una 

sentencia favorable a la reapertura de la fábrica. Así pues, la cantera volvió a entrar en 

funcionamiento del 30 de junio. El día 27, la fábrica organizó un gran mitin político 

delante del centro de VCDS, haciendo mucho ruido y molestando al grupo. VCDS 

llamó a la policía, pero esta no quiso acudir. El grupo está esperando la copia de la 

sentencia para tener toda la información (debe recibirla en el plazo de un mes, 

aproximadamente) y poder recurrir al Tribunal Supremo de la Unión India. VCDS 

confiaba en recibir una sentencia favorable, no solo por su propio grupo, sino también 

para poder defender otros casos similares.  

 

Se pide a VCDS que envíe a 

Emaús Internacional una copia 

de la sentencia. 

 

Europa 

 

20. Contacto con la región Europa 

 

  

 Reunión de armonización entre Emaús Internacional, Emaús Europa y Emaús 

Reino Unido 

La reunión tuvo lugar el 21 de junio tal y como estaba previsto y, en primer lugar se 

analizó la situación de los grupos del Reino Unido: número, naturaleza, afiliación en 

Emaús Reino Unido, diferencia de opiniones de Emaús Internacional y de Emaús 

Reino Unido sobre estos grupos. El día antes, recibimos una lista muy completa de los 

38 grupos, repartidos en 3 categorías. 

 La primera es la de los “grupos emergentes” que, para Emaús Reino Unido, no 

existen desde el punto de vista legal y no tienen derecho a utilizar el nombre 

“Emaús”. Se trata de agrupaciones de varias personas que preparan la llegada, en un 

futuro próximo o lejano, de un grupo Emaús. Nos pusimos de acuerdo sobre el 

A la vista del acta de esta 

reunión, y a petición de su 

presidente, el Comité Ejecutivo 

toma una decisión de principio a 

favor del reconocimiento de 

Emaús Reino Unido como 

organización nacional. Este 

reconocimiento se concretará en 

otoño, tras la redacción del 

contrato entre Emaús 

Internacional y Emaús Reino 
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hecho de que no existen para Emaús Reino Unido ni para Emaús Internacional.  

 La segunda es la de los “affiliate members” y vimos que se pueden buscar puntos 

comunes con los "miembros a prueba" de Emaús Internacional. Para éstos, que 

todavía no son miembros a prueba de Emaús Internacional, Emaús Reino Unido se 

comprometió a hacer todo lo posible para convencerles de que presenten su solicitud 

de miembros a prueba. 

 La tercera es la de los “miembros de pleno derecho” de Emaús Reino Unido porque 

existen legalmente y gozan de reconocimiento como “charity”, y porque acogen a 

compañeros. Para algunos de los que todavía no son miembros de pleno derecho de 

Emaús Internacional, Emaús Reino Unido se compromete a que soliciten su 

afiliación como miembros de pleno derecho antes de que termine el año 2008, 

beneficiándose de las facilidades que se decidieron en el Consejo de Administración 

de abril de 2008. 

 En ambos casos (miembros a prueba o miembros de pleno derecho), la afiliación se 

hará por medio de Emaús Europa. 

 

El segundo punto que se trató fue el del reconocimiento de Emaús Reino Unido como 

organización nacional de Emaús Internacional. Emaús Internacional recordó las 

principales exigencias: que Emaús Reino Unido sea una organización democrática 

(celebrar una Asamblea General, elección del Consejo de Administración por los 

miembros de pleno derecho), envío a Emaús Internacional de informes de actividades y 

de informes económicos, desarrollar un cierto número de actividades propias de una 

organización nacional (animación y seguimiento de los grupos, garantizar su buen 

funcionamiento, etc.). Emaús Internacional sabe que Emaús Reino Unido hace todo 

esto, aunque la vida democrática de Emaús Reino Unido sea bastante escasa.  

 

Unido. 

 Bosnia: “Iniciativa Franco Bettoli” 
Tras el Comité Ejecutivo de mayo, Jean Rousseau envió una segunda carta como 

estaba previsto. La reunión no se pudo organizar en junio, tendrá lugar en julio durante 

el comienzo de la operación jóvenes en Srebrenica (Bosnia). Jean Rousseau estará 

presente; Emaús Europa estará representada por su presidente, Julio, y por Eddy 

Thoreau; Emaús Italia enviará a un representante.  

Jean Rousseau recordará que debemos tomar una decisión colectiva para que cualquier 

cambio o novedad tenga lugar en el ámbito normal y natural que no puede ser otro que 

el de Emaús Europa. Según recientes noticias extraoficiales, parece que ya no se 

trataría de crear una fundación sino una secretaría propia para esta región de Europa. 

Como conclusión del debate, el 

Comité Ejecutivo aprueba las 

directrices propuestas por su 

presidente, y pide a Emaús 

Europa que se ocupe de esta 

cuestión; en el caso de que se 

cree una secretaría específica, 

ésta deberá situarse bajo la 

dirección política de Emaús 

Europa y en los mismos locales 
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Jean Rousseau respondió que esta eventual secretaría debería estar claramente situada 

bajo la dirección política de Emaús Europa.  

El punto central de los argumentos de Emaús Internacional será el papel que 

desempeñó Franco como presidente de Emaús Internacional, que hizo que Emaús 

Internacional tenga una política fuerte y promovió su desarrollo en Europa del Este. 

Por lo tanto, sería totalmente contradictorio en Emaús Internacional que se dejara hacer 

lo contrario de lo que promovió Franco. Hay que recordar también su intervención en 

este sentido durante la asamblea general constituyente de Emaús Europa. A 

continuación, Emaús Europa debe tener capacidad para asumir su responsabilidad en la 

materia. 

Desde el principio, el Foro Internacional de la Solidaridad (FIS) de Bosnia trabajó con 

el apoyo de Emaús Internacional (Emaús Europa no existía todavía). Emaús 

Internacional no aceptará "mojarse" con tareas que no pueda controlar. 

Los consejeros de América muestran muchas reservas e insisten en que, en caso de que 

solicite financiación para esta iniciativa, se pase obligatoriamente por el canal oficial de 

Emaús Europa.  

Los consejeros africanos no se identifican con esta iniciativa de Bosnia, que parece 

considerar a Franco Bettoli como únicamente europeo a pesar de lo mucho que 

contribuyó al desarrollo de Emaús África. Sugieren que se pida a todas las regiones que 

haga propuestas sobre este tema.  

que la secretaría regional 

europea. 

3. 

Comunicación, 

animación y 

formación 

21. Comunicación interna 

 

El informe de actividades se imprimió coincidiendo con el Salón y será enviado 

próximamente a las regiones. 

Seguramente se edite un Tam-Tam a lo largo del verano. 

 

Está en marcha un proyecto que consiste en solicitar a cada región que nombre a un 

referente para la comunicación para reflexionar juntos sobre las herramientas de 

comunicación del movimiento. El grupo podría estar constituido para septiembre y 

podría empezar a trabajar haciendo un inventario en las regiones de las herramientas de 

comunicación que existen y realizando una encuesta entre los grupos sobre sus 

expectativas. 

 

Daniel Schneeberger subraya la importancia de dar visibilidad a los ejes prioritarios en 

las herramientas de comunicación. 
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Se informa al Comité Ejecutivo sobre un ataque de piratas informáticos que ha sufrido la 

página web, que ya ha sido solucionado. 

 

 

 23. Comunicación externa y medios de comunicación 

 

  

 24. Archivos de Roubaix 
 

 

El Comité Ejecutivo solicita que 

se precise el coste económico y 

el tiempo necesarios para 

transportar nuestros archivos a 

Roubaix y tratarlos para que 

sean consultables. Se podría 

hacer una petición a la FAP para 

que lo financie. 

El Comité Ejecutivo desea 

proponer a los archivos de 

Roubaix el envío de una carta de 

apoyo al Ministerio. 

 

 

 

 25. Formación y campo internacional de Lisboa  
 

Se presentan los preparativos del campo internacional de Lisboa:  

- Asia, África y América han recibido las inscripciones de los participantes. Se ha 

enviado un nuevo aviso a Europa y estamos esperando respuestas. 

- En junio se realizó una visita para preparar los aspectos logísticos. Se ha 

firmado un acuerdo con la Universidad, que nos permitirá utilizar una sala de 

conferencias y se encargará de la preparación de las comidas y de buscar a 

participantes sobre todo portugueses. 

- Queda por organizar el alojamiento, la interpretación y otros detalles prácticos. 

La organización se realiza conjuntamente con el comité de coordinación del que 

forma parte Humberto Pereira del grupo de Caneças que se encarga de la 

logística. 

 

El campo internacional se dividirá en tres acciones principales:  

- Debates sobre el tema: 

 

 

 

 

 

Temas que hay que preparar 

Hacer una planificación 

invertida para evitar problemas 

de organización y de 

preparación. 

 

 

Recordar a los participantes, a 

los consejeros y a los delegados 

del CM que deben implicarse en 

la preparación haciendo una 
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o Derecho al agua y desarrollo sostenible 

o Dimensión social del desarrollo sostenible 

o Economía solidaria y desarrollo sostenible 

o Decrecimiento y desarrollo sostenible 

Un taller práctico: Hacer el diagnóstico ecológico de la comunidad Emaús de Caneças 

para medir la huella ecológica y permitir que se hagan propuestas para que evolucionen 

los comportamientos. A continuación, crear una guía que sirva de referencia al resto de 

grupos Emaús del mundo para realizar su propio diagnóstico ecológico. Una gran venta 

Emaús en el campus con una exposición preparada por los participantes para presentar 

su experiencia en las prácticas de desarrollo sostenible. 

 

Comentarios y propuestas del Comité Ejecutivo:  

- Avisar a los participantes con suficiente antelación para que puedan prepararse 

y traer material (carteles, semillas, brotes, etc.) para la exposición. 

- Es importante enviar rápidamente documentos a los participantes. Falta un 

documento que aclare el contenido y los objetivos del campo internacional y 

que aporte elementos de ayuda para su preparación. 

- Es importante que los participantes de las regiones y los delegados hagan un 

trabajo de preparación para que aporten los puntos de vista de sus regiones. El 

campo internacional sólo será fructífero si se cumple esta condición.  Es 

necesario encontrar la forma de que cada uno acepte sus responsabilidades y se 

implique a su nivel en la preparación. 

- El tema del desarrollo sostenible no constituirá un eje prioritario. Se trata de una 

acción transversal para los grupos se comprometan a trabajar respetando los 

principios del desarrollo sostenible, siendo el objetivo general el acceso de las 

personas a un modo de vida que respete al individuo y a su entorno natural y 

social. 

- El objetivo principal del campo internacional es el de crear un dinámica sobre el 

tema y conseguir que aquellos que hayan participado puedan prepararse y 

debatir para que, una vez en sus países, puedan aportar esta experiencia a los 

demás. Se trata de utilizar los discursos universitarios para deducir las 

consecuencias prácticas y poder organizar actividades en los grupos 

relacionadas con este tema. 

- Es importante animar a los grupos a que realicen actividades de concienciación 

y de difusión sobre este tema.  

- No debe tratarse de un trabajo meramente intelectual sino de llevar lo aprendido 

buena contribución regional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Enviar lo antes posible un 

documento a los participantes 

para explicarles el contenido del 

campo internacional. 
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a la práctica.  

- Dado el contexto de crisis alimentaria, sería importante tener en cuenta este 

tema en los debates del campo internacional.  Se trata de la vida diaria de 

numerosos grupos por lo que es importante oír su voz. La soberanía alimentaria 

puede incluirse en el tema de la economía solidaria. 

 

4. Acción política 

y solidaridad 

internacional 

Programas  

colectivos 

27. Convivencia de las diferencias 

  

  

 28 a 32. Ejes políticos prioritarios 

 

  

 28. Programa Nokué 
 

Se han encontrado algunas dificultades con los dos auxiliares que siguen las obras y se 

ha producido un verdadero bloqueo a pesar de la intervención del comité de 

coordinación. Tras la conferencia telefónica, en la que se intentaron conciliar las 

distintas posturas, el comité de coordinación decidió confiar el resto de las obras a 

Marius Ahokpousi, que se encuentra en Benín, como asistente del promotor, y que 

Jean-Paul Gazeau desempeñara la tarea de consultor/experto.  

 

Perforación:  

La primera perforación está terminada. Se ha bombeado y el agua es buena. Se han 

tomado muestras y esperamos los resultados. La perforación se ha asegurado. Las obras 

han sido suspendidas durante la estación húmeda pero van por el buen camino. 

 

Constitución de la asociación de usuarios: 

La asociación Sonagnon ha recorrido los 9 lugares y todos han enviado nombres para 

representarles. Ahora necesitamos la aprobación en una asamblea general 

constituyente. Surgieron algunas dificultades en la designación de representantes. Hubo 

que volver a explicar el procedimiento a los habitantes. 

 

Saneamiento:  

El segundo apartado de saneamiento avanza, el comité de coordinación desea contar 

con la ayuda de un experto de GTZ (ONG alemana), estableciendo una colaboración 
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entre el CREPA y dicho experto. El CREPA nos invita regularmente a sus reuniones 

pero nunca hemos participado. Sería importante aclarar la relación que existe entre el 

CREPA y experto para evitar futuros problemas. Hemos recibido la información del 

concurso público detallada. Esperamos los resultados. 

 

De forma global, el trabajo en el lago avanza. Intentamos prestar nuestro apoyo para 

respetar la planificación invertida. El alcalde que dirigió el proyecto perdió las 

elecciones pero el nuevo alcalde está dispuesto a trabajar con nosotros. Debemos 

reunirnos con él para explicarle cómo trabajamos en el lago. Es importante que el 

comité de coordinación vaya oficialmente a reunirse con él para que el proyecto 

avance. 

 

Nos gustaría dar las gracias a Matthieu, becario de la SIE, por todo lo que ha trabajado 

en La Piragua y en los estatutos de la asociación de los habitantes. Estelle se encargará 

de La Piragua. Es muy importante recordar que hay que organizar el campo de trabajo 

que esperan los grupos. 

 

El gobierno vasco ha creado un DVD para la exposición universal y uno de los temas 

tratados es el problema del agua en el lago Nokué. Sería una buena razón para solicitar 

su apoyo económico. 

 

Hemos recibido muchas llamadas para apoyar el proyecto. Los italianos han informado 

de que están buscando fondos para este proyecto. Han solicitado apoyo a una 

organización que había pagado para el tsunami (300 000€) pero si hacemos una 

deducción de más de un 8% esto no será posible.  Alain Fontaine recuerda que los 

presupuestos para 2008 aprobados por el Consejo de Administración ya no requieren 

deducciones para los fondos aportados por los grupos para los programas prioritarios. 

 

Habrá que decidir una fecha para el próximo comité de coordinación en función de la 

asamblea general de los habitantes. 

 

 

 29. Fondo Ético Emaús / financiación ética 

 

Los grupos europeos siguen ingresando dinero y las otras regiones estudian la 

posibilidad de hacer lo mismo. 

 

El Comité Ejecutivo aprueba el 

compromiso del Fondo Ético 

Emaús para estos dos proyectos 
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Es importante mantener informados a los grupos. En julio se enviará a los grupos un 

folleto de presentación. 

Habría que pedir a los consejeros y a voluntarios que informen y conciencien a los 

grupos sobre el terreno. 

 

El Comité Ejecutivo a vuelto a examinar los dos proyectos presentados por la BPE 

(Banca Popolare Etica) para el Fondo Ético Emaús (Cooperativa Insieme en Bosnia y 

proyecto Ecolojar en España). En mayo, el Comité Ejecutivo había pedido que se 

aportaran más elementos económicos, que se presentan ahora. 

 

Se propone lo siguiente:  

- Banca Etica hace un primer análisis económico global que le permite considerar 

este proyecto como un proyecto serio y susceptible de ser financiado. 

- El Comité Ejecutivo da su acuerdo de principio. 

- Banca Etica hace un análisis económico en profundidad. 

- Tras el análisis económico detallado, Emaús Internacional y Banca Etica dan su 

aprobación definitiva. 

 

Se esperan también proyectos de las regiones. 

 

según el procedimiento aquí 

descrito. 

 30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas  
 

  

 En cuanto a la directiva 2005/0167/COD sobre las normas y procedimientos comunes 

aplicables en los Estados miembros de la UE en cuanto al retorno de inmigrantes de 

terceros países sin permiso de residencia en regla (la llamada “directiva de la 

vergüenza”), la manifestación y la presión a los eurodiputados no ha impedido que se 

apruebe por una amplia mayoría.  

 

El coloquio organizado por el CRID sobre el co-desarrollo tuvo lugar el 27 de junio. 

Participaron Jean Rousseau y Stéphane Melchiorri. Se redactará un informe sobre este 

coloquio. De los debates se desprendía la voluntad de relacionar las cuestiones de 

migración con las de co-desarrollo e incluso con el desarrollo. La postura general de las 

asociaciones va contra corriente respecto a postura general de Europa. 

 

Ha empezado presidencia francesa de la Unión Europea. Por lo tanto, se prestará una 

atención especial al pacto de inmigración que ya plantea problemas para algunos países 

Tras la decisión de principio del 

Comité Ejecutivo de mayo, en el 

que se acordó aportar 8 000 € a 

la contracumbre organizada por 

el CRID (fondos de presupuesto 

de 2007). 
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europeos. España no quiere un contrato de integración, por ejemplo. El objetivo de 

Francia es llegar a un acuerdo en octubre. 

 

En cuanto a la contracumbre prevista para octubre, el objetivo es llegar a una postura 

común de las asociaciones y de la sociedad civil para contrarrestar los discursos 

oficiales. El trabajo de encuestas previsto en el interior del movimiento permitirá tener 

ejemplos concretos de prácticas en materia de acogida de inmigrantes y de la postura 

política de Emaús. 

 

 La encuesta de terreno sobre las prácticas de los grupos Emaús se publicará a partir 

de finales de julio. 

 

  

 31. Mutual de Salud 

 

Daniel Schneeberger informa brevemente sobre su visita a Burkina Faso  (más adelante se 

redactará un informe por escrito). Se visitó a los grupos beneficiarios de Burkina Faso, a 

otras mutuas existentes y a los establecimientos sanitarios del Ministerio de Trabajo de 

Burkina Faso. El Ministerio ha comprendido que nuestra acción podría ser interesante y 

que sería útil invitarnos a reuniones sobre este tema. 

Durante el encuentro con los mutualistas del proyecto, éstos expresaron sus expectativas en 

cuanto al avance en términos de estructuración y para encontrar mejores respuestas a sus 

necesidades (por ejemplo, mediante un sistema de pago directo por parte de la mutual) 

En esta visita se han confirmado los objetivos que se habían fijado en la primera visita a 

Benín. 

Se ha constatado que, en ambos países, el proyecto funciona bien gracias a que hay 

personas que están muy implicadas. En algunos grupos en los que no hay un líder 

comprometido, sería necesario encontrar a personas dispuestas a promover este proyecto 

encargándose de la formación, que es indispensable. 

 

Nathalie Chatillon, de la Mutualidad Francesa, propondrá en su informe de la misión los 

ejes de trabajo para una autofinanciación de las mutuas y una mejor implicación de los 

mutualistas. Estas propuestas se estudiarán en el próximo Comité de Coordinación de 

septiembre. 

 

En cuanto a Asia, Carine Husni analizará las necesidades y se hará una propuesta al comité 

de coordinación de septiembre con la idea de retomar los principios de base de una mutal 
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que hay que poner en marcha y respetar desde el pricipio. Sería interesante que nos 

inspiráramos en la experiencia de Emáus África. 

 

Alain Fontaine y Jurgen Elias han sido invitados a un encuentro de Emaús Vannes, Rédéné 

y Essarts (del 15 al 20 de este mes) para hablar de su proyecto y apoyar un proyecto de 

solidaridad. Esperaban más de una propuesta del tipo ayuda de emergencia. La propuesta 

que se hizo era que se estudiara la posibilidad prestar una ayuda a largo plazo como se hace 

con la Mutual de Salud de Asia. Les gustaría conocer mejor los espacios concretos de 

intercambio dentro de este tipo de programa (posibilidad de envío de contenedores, por 

ejemplo o de mano de obra) 

 

 32. Mutual de Educación 

 

Se ha puesto en marcha un comité de coordinación a nivel internacional. Además, en 

América Latina se ha constituido un grupo que reflexiona sobre esta cuestión y hacen 

propuestas. Es importante recordarles la importancia de que Juan, que es miembro del 

comité de coordinación, apruebe sus documentos. 

 

El Comité Ejecutivo subraya la importancia de informar a los grupos de este eje 

político en función de tres objetivos:   

- Concienciación de los grupos: ya se empezó en el salón de París pero 

podríamos hacer más. Actualmente, solo 13 grupos aportan fondos para esta 

mutual. Si queremos aumentar la capacidad de este programa, es necesario 

aumentar la aportación de fondos. 

- Es necesario conocer mejor lo que se hace en los grupos, conocer sus realidades 

para saber cuáles son sus necesidades. 

- Reflexionar sobre la ideología que quiere promover este programa, de acuerdo 

con los principios de Emaús, del decrecimiento o de Freire. La finalidad es que 

las personas que se educan en Emaús tengan una forma de pensar distinta de las 

demás estructuras en la perspectiva de la liberación del hombre. 

Si queremos que se financien los proyectos, es importante presentarlos bien a los 

grupos, presentarles el programa, informarles de los países que se benefician de ellos, 

de los grupos que los apoyan y de las formas de implicarse. 

 

 

Se está trabajando junto con  Juan Y Raihan pare elaborar el cuestionario que se 

 

 

 

 

 

 

 

 

Proponer al Comité Ejecutivo 

que se informe a los grupos de lo 

que se ha hecho y de los 

proyectos que hay que financiar 

en 2008 para movilizarles sobre 

este tema. 
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enviará a todos los grupos que tienen experiencia en el ámbito de la educación. 

Deberíamos enviarlo a finales de julio. Debemos saber cómo vamos a sistematizar esta 

experiencia a partir de la experiencia de los grupos. Habrá que decidir quién se 

encargará del tratamiento de los datos que se reenviarán para realizar un documento 

práctico. Este documento se presentará en el próximo Consejo de Administración para 

que se decida sobre él. 

 

El cuestionario será enviado a todos los grupos. Es importante especificar que todos los 

grupos deben rellenarlo, aunque no tengan experiencia en este ámbito. 

 

Es importante definir mejor el nombre de este programa e incluso podríamos 

plantearnos la posibilidad de cambiarle el nombre. De hecho, el programa no es 

realmente una mutual, sino más bien de un programa sobre el derecho a la educación. 

 

Se proponen algunas modificaciones y comentarios para completar el cuestionario. 

 

Solidaridad 33. Reorganización de la solidaridad, ventas anuales y seguimiento de proyectos 

Se comunica al Comité Ejecutivo que se va a enviar a información a los grupos 

 

  

 Seguimiento de las decisiones sobre los proyectos recibidos para el ejercicio de 

2008 

  

  

 Animación en Francia 

▪ En el Comité Ejecutivo de mayo se presentaron los objetivos de la Jornada de 

Información sobre la Solidaridad Internacional para los grupos franceses.  Todos 

los miembros de Comité Ejecutivo estarán invitados, como miembros del Comité 

Ejecutivo y como representantes de sus regiones.  

  

 Encuesta mundial sobre la solidaridad en 2009 

Emaús Internacional preparará el documento que se enviará a los grupos de fuera de 

Francia y, para evitar que se solape con el cuestionario francés, se intentará coordinar 

con el cuestionario enviado por Emaús Francia para el Balance Económico y Social 

(BES). Esto se hará con la ayuda de Franck Giraudet, delegado nacional.  

Jean Rousseau subraya el interés de esta encuesta pero pide que se coordinen las 

distintas encuestas que va a realizar Emaús Internacional (descentralización, 

migraciones, estatus de las personas implicadas en el Movimiento, y esta encuesta de 

solidaridad). 

  



   

 

Emaús Internacional – Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de los días 1 y 2 de julio de 2008 – Traducción externa Página 25 de 33 

 Rhada (India) 
Kousalya Seethapathy comunica al Comité Ejecutivo la nueva información que han 

recibido VCDS y Emaús India. Los consejeros de Asia deben ahora reunirse para 

hablar de esta nueva información. 

 

  

 34. Ventas colectivas (incluido el Salón de París) 

Salón de París:  
Se ha realizado un buen trabajo de preparación y ha habido un buen nivel de 

participación de los grupos (20 más que en 2007) con unas 1500 personas activas en el 

salón. Los puestos eran de calidad y estaban bien presentados. Se salón se celebró con 

éxito pero la intervención pública fue reducida. Acudieron aproximadamente 25 000 

visitantes y se facturó una cantidad bruta equivalente a la de 2007 (unos 500 000 €). 

Queda por ver la cantidad neta disponible tras la deducción de todos los gastos.  Los 

ingresos deberían ser equivalentes a los de 2007. 

Parece que los grupos están cada vez más motivados. 2009, año del 10º aniversario, 

debería ser excepcional. 

 

Venta de los grupos :  
El día 1 de julio de 2008 los grupos ya habían presentado 47 000 €. 

  

 Información sobre el Salón Regional de Rouen del 27 de abril de 2008 
Entrega oficial de 39 000 € del salón de Rouen asignados a Nokué. 

  

 35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones, 

evaluación de las prácticas de solidaridad 

 

  

 36. Programa 2007-2008 de reconstrucción tras el tsunami 

Tsunami: una parte de los ingresos es el remanente de la financiación de la Fundación 

de Francia para terminar de pagar sus compromisos. 

El Comité Ejecutivo decide 

enviar una nueva carta a 

Kudumbam para recordarle que 

el Consejo de Administración de 

Abril de 2008 ha decidido que 

los fondos restantes se 

destinarán únicamente al 

proyecto de FHF. 

 

 38. Llamamientos urgentes  
Emaús África ha recibido un mensaje de Emaús Burundi, que ha sufrido daños 

provocados por una tormenta. Las fotos muestran daños importantes. Se ha solicitado 

al grupo un proyecto de financiación para evaluar sus necesidades. 2 000€ permitirían 

El Comité Ejecutivo da su 

aprobación para que se utilicen 

los fondos de urgencia del 

Comité Ejecutivo. 
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cambiar los tejados y reconstruir varios muros de tierra roja a la espera del proyecto de 

construcción de otro centro. 

 Kousalya Seethapathy informa de un incendio en un pueblo de Trichy, cerca de la sede 

de Kudumbam  donde ardieron 27 casas. Se espera una solicitud con datos más 

precisos. Oswald presenta un presenta un presupuesto de 9 000 – 10 000 € 

aproximadamente.  Kousalya Seethapathy espera la opinión de la región y propone 

limitarse al material básico. 

Emaús India ya ha aportado 6 000 rupias en concepto de ayuda de emergencia. 

Jean Rousseau recuerda la 

decisión del Comité Ejecutivo 

de mayo: para toda situación de 

este tipo, debe haber un 

compromiso de la región. 

 

 Crisis alimentaria:  
 Patrick Atohoun subraya las dificultades que esta supone para a la vida diaria en 

Benín o Burkina Faso por ejemplo. Los grupos Emaús viven con muchas 

dificultades y han recibido numerosos llamamientos. Plantea hacer un llamamiento a 

escala del Movimiento: por un lado, para que se cultiven tierras; por otro, para que 

Emaús realice una pequeña distribución de víveres (arroz, maíz) y, por último, para 

prever mayores medidas para la próxima estación. Emaús África prepara un informe 

sobre este tema, tal y como se lo pidieron los grupos de países europeos para 

conocer su punto de vista y su forma de reaccionar a la crisis.  

 Esta crisis implica un cambio de política: desde hace mucho, el Gobierno de Benín 

apostaba esencialmente por el cultivo de algodón. Actualmente, habla del cultivo de 

alimentos y está identificando las tierras cultivables no explotadas. Así, Emaús 

Pahou tiene todavía sin explotar 4 o 5ha de un total de de 12ha pero no tiene medios 

económicos para hacer la inversión necesaria. Tienen un tractor pero no 

herramientas para la tarea esencial de arrancar las raíces, que resulta muy cara si hay 

que hacerla manualmente.     Varios grupos de Burkina Faso tienen el mismo tipo de 

necesidades. 

 Kousalya Seethapathy insiste en la necesidad de adoptar una política fuerte de 

presión en Emaús Internacional a la vista del cambio de la política gubernamental 

para fomentar la producción local para la población local en detrimento del cultivo 

industrial para el mercado internacional. 

 Emaús San Sebastián lleva 2 años trabajando en un programa de soberanía 

alimentaria en red con otras organizaciones para intentar integrar las visiones del 

Norte y del Sur. La responsable del programa ha presentado las directrices generales 

del programa a los miembros del Comité Ejecutivo. 

 La crisis alimentaria todavía no ha afectado a Brasil pero se prevé que lo hará de 

aquí a un año. Dos de los grupos Emaús están trabajando intensamente y de forma 

organizada en la agricultura principalmente ecológica.  El primero es el de Tucano 

Dedicar un espacio en las 

próximas Instantáneas (u otra 

publicación) para presentar la 

iniciativa de San Sebastián sobre 

la soberanía alimentaria.  

 

El Comité Ejecutivo está de 

acuerdo con un pequeño 

programa de emergencia tal y 

como lo desea África, con la 

condición de que, al mismo 

tiempo, se prepare una acción a 

medio y a largo plazo en 

proyectos de producción de 

alimentos tanto para reforzar y 

extender las acciones existentes 

como para empezar otras 

nuevas. 

 



   

 

Emaús Internacional – Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de los días 1 y 2 de julio de 2008 – Traducción externa Página 27 de 33 

(cerca de Bahía) con 15ha de terreno y un cultivo muy importante. Su responsable, 

Raquel, ya es muy mayor y necesita ayuda por lo que hemos firmado un acuerdo 

con el grupo más cercano, el de Recife, para que ayude en Tucano y preparen un 

plan de trabajo que incluya a soberanía alimentaria. El segundo es el de 

Lambayeque, al que muchos grupos Emaús le han pedido que les visite para hacer 

compost ecológico, recuperar tierras deterioradas y hacer vermicompost.  

 

Jean Rousseau resume el debate con tres posibles ejes de acción:  

 un primer eje de acción, político, sería el trabajo de reflexión a partir de la 

declaración del Consejo de Administración de abril de 2008. Si es necesario, habrá 

que adaptarlo a la situación local y todos los grupos de Emaús, tanto del Norte como 

del Sur, deben trabajar en la difusión de esta declaración.  

 Un primer eje de acciones concretas, la ayuda alimentaria de emergencia: ¿Es 

competencia de Emaús buscar fondos de forma simbólica, ya sea en los fondos de 

emergencia existentes o haciendo un llamamiento específico? ¿Es ese nuestro papel? 

¿Es coherente con nuestra visión política? En caso de que ofrezcamos ayuda de 

emergencia: ¿Debemos buscar fondos en el exterior, fondos públicos a nivel 

internacional o gubernamental? ¿Para quién? ¿con qué criterios? ¿cuál es el sentido 

de esta acción de emergencia?  

 Segundo eje de acciones concretas, una mejor producción de alimentos para futuras 

campañas. Para ser creíbles en el ámbito de la crisis alimentaria, debemos 

reflexionar desde ahora a medio plazo: ¿A quién ayudar?: ¿a grupos Emaús o a 

grupos amigos que necesiten medios para aumentar su producción? ¿qué acciones 

no han podido llevarse a cabo por falta de medios?  

 En resumen, Emaús Internacional debería recibir rápidamente previsiones sobre 

estos puntos, con su descripción, objetivos, medios y coste, en vistas a una posible 

solicitud de financiación específica al movimiento. 

 

Patrick Atohoun se une a estas propuestas pero insiste en una distribución, aunque sea 

simbólica, en la etapa actual ya que la distribución de los gobiernos africanos se hace 

en función de intereses políticos.  

 39. Programa internacional de contenedores 

 

Tras la marcha de Simon Le Tutour, Paola Da Fonseca ha comenzado a encargarse del 

programa de envío de contenedores. Próximamente se enviará el programa para este 

año, y en septiembre se enviará un recordatorio. Asimismo, la reunión del 4 de 
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diciembre incluirá un taller específico en el que se explicará de qué manera pueden 

participar los grupos franceses en este programa. 

 Asuntos varios: preparación de los aniversarios de 2009 
El viernes 4 de julio se ha previsto un encuentro con EF para debatir sobre el 60 

aniversario de la primera comunidad Emaús y el 40 aniversario del Manifiesto 

Universal de la Asamblea de Berna.  El Comité Ejecutivo comparte ideas para preparar 

este encuentro. Las diferentes propuestas son:  

- Aprovechar el aniversario para hacer balance, evaluar el crecimiento de los 

grupos, las innovaciones que se han producido, el papel y la responsabilidad de 

los actores del movimiento, las grandes etapas que han marcado la historia de 

Emaús Internacional y de EF. 

- Rendir homenaje a aquellos que han trabajado por el movimiento. 

- Invitar a personas que hayan pasado dificultades y que, gracias a la acción de 

Emaús, tengan hoy en día una situación más estable. 

- Propiciar momentos para estar de fiesta todos juntos. 

- El Abbé Pierre ya no está con nosotros: lo que nos une es nuestro compromiso 

de cara a unos ejes prioritarios. Cómo trabajar con EF para transmitir un 

mensaje común. 

- Encontrar elementos innovadores, atractivos para la prensa y la opinión pública, 

para dar a conocer Emaús a escala mundial. 

- Tener un mensaje político fuerte, en línea con nuestros ejes políticos, que se 

centre en los más pobres. 

- Dar una imagen de unión de Emaús: Emaús es un movimiento, aunque la 

diversidad esté presente en el mismo. Para ello, se podría proponer que 

tengamos un único logotipo y una misma identidad visual para todos los grupos 

Emaús de mundo. Buscar ocasiones para que se nos vea transmitir juntos el 

mismo mensaje en todos los países. (Atención, para algunos grupos será difícil 

cambiar de logotipo, ya que forma parte de su inscripción oficial). 

-  Importancia de trabajar junto con EF sobre estos temas, definir posturas 

comunes y avanzar juntos. 

- Se propone que se vuelva a trabajar sobre el Manifiesto y, si es necesario, que 

se actualicen los nuevos derechos en los que trabaja actualmente Emaús 

Internacional. 

- Organizar dos grandes ocasiones para reunirnos todos pero sin celebrar 

demasiados acontecimientos, ya que podría resultar caro. ¿Por qué no 

aprovechar el salón para celebrar estos aniversarios? 
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- Pensar en una publicación. 

- Crear un premio mundial de la solidaridad en el que se recompensaría a una 

persona o a una iniciativa solidaria.  La entrega del premio se podría celebrar en 

el salón, con un jurado compuesto por compañeros. 

 

Sin más asuntos que tratar en el orden del día, el presidente levanta la sesión. 

 

 

Jean Rousseau Javier Pradini 

Presidente Secretario 
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ANEXO 1: DELEGACIÓN DEL PRESIDENTE EN EL DELEGADO GENERAL 
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DELEGACIÓN DEL PRESIDENTE DE EMAÚS INTERNACIONAL  

EN EL DELEGADO GENERAL  

 

En el marco del funcionamiento general de Emaús Internacional, en el que existe una concertación permanente entre el 

presidente y el delegado general, don Jean Rousseau, presidente, otorga a don Alain Fontaine, en virtud de sus 

capacidades técnicas y profesionales, y en tanto que delegado general y, por tanto, responsable de la Secretaría 

Internacional de Emaús (SIE), de manera efectiva y permanente, plenos poderes para asumir las siguientes 

funciones de la forma más eficaz posible: 

 

1. De acuerdo con la regla 82 del reglamento interno, la función de portavoz de Emaús Internacional.  
 

2. De acuerdo con la regla 85.4 del reglamento interno, el poder de decidir y efectuar gastos, según lo previsto por el 

Comité Ejecutivo de Emaús Internacional en su reunión de los días 12 y 13 de noviembre de 2007 (véase el 

anexo 1 del acta de la reunión): 

a) Decidir por sí solo gastos de un importe máximo de 5000 euros (por gasto). 

b) Efectuar por sí solo pagos de un importe máximo de 5000 euros (por pago) desde cualquiera de las cuentas 

bancarias de Emaús Internacional.  
c) Efectuar por sí solo pagos de entre 5000 y 12 000 euros desde cualquiera de las cuentas bancarias de Emaús 

Internacional, previo acuerdo por escrito del presidente o del tesorero, enviado por correo postal o electrónico. 

d) Efectuar pagos sin límite máximo, por sí solo y desde cualquiera de las cuentas bancarias de Emaús 

Internacional, para los salarios del personal de la Secretaría Internacional de Emaús y las cotizaciones sociales 

e impuestos debidos por Emaús Internacional, así como los pagos resultantes de decisiones económicas ya 

tomadas por el Comité Ejecutivo y el Consejo de Administración en materia de funcionamiento o de 

solidaridad y reflejadas por escrito. 

 

3. De acuerdo con la regla 85.5 del reglamento interno, el poder de: 
a) Firmar las cartas de Emaús Internacional destinadas a las organizaciones miembros de la asociación, a sus 

órganos, estructuras descentralizadas y grupos de trabajo, a organizaciones colaboradoras, a las 

administraciones francesas y extranjeras, a organizaciones internacionales como la Unión Europea o las 

Naciones Unidas, a los proveedores de servicios y a los donantes. 
b) Firmar cualquier contrato o convenio, previo acuerdo del presidente, con las organizaciones, estructuras y 

personas mencionadas en el apartado 3a. En caso de contratos o convenios que impliquen un importe 

económico, este poder está limitado a importes inferiores a 12 000 euros, con excepción de los contratos 

resultantes de decisiones económicas ya tomadas por el Comité Ejecutivo y el Consejo de Administración en 

materia de funcionamiento o de solidaridad y reflejadas por escrito. 

c) Firmar extractos de deliberaciones de los distintos órganos de Emaús Internacional, así como los certificados y 

poderes necesarios para la realización de cualquier gestión o trámite administrativo. 

d) Firmar los documentos administrativos relativos a la gestión del personal de la Secretaría Internacional de Emaús. 

 

Don Alain Fontaine recibe oficialmente los poderes, la autoridad y los medios necesarios para el ejercicio de las 

funciones anteriormente mencionadas. 

 

Don Alain Fontaine acepta expresamente la delegación de poderes que le otorga don Jean Rousseau, con pleno 

conocimiento de causa, y declara conocer y aceptar todas sus consecuencias. 

 

Ante cualquier dificultad en el ejercicio de su mandato, don Alain Fontaine se compromete a remitirse a don Jean Rousseau. 

 

La presente delegación tendrá validez durante el mandato de Jean Rousseau como presidente de Emaús Internacional y 

durante cualquier renovación posible de dicho mandato, salvo anulación anticipada por su parte, ya sea total o parcial. 

 

Esta delegación deberá ser aprobada por el Comité Ejecutivo de Emaús Internacional en su próxima reunión. 

 

Firmado en tres ejemplares en Montreuil (Francia), a 3 de julio de 2008. 
 

“Conforme” (mención manuscrita) “Conforme” (mención manuscrita) 

 

Jean Rousseau Alain Fontaine 
Presidente de Emaús Internacional Delegado general de Emaús Internacional 
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Sin mas asunto que tratar en el orden del dia, el presidente levanta la sesión. 

 

Jean ROUSSEAU Javier PRADINI 

Presidente secretario 

 


